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Гидравлический удар – периодический колебательный (чаще затухаю-

щий) процесс изменения давления, обусловленный резким изменением ско-

рости течения жидкости. Гидравлические удары в машиностроительных 

гидроприводах происходят при подаче задающих воздействий на гидрорас-

пределители, касании поршнями гидроцилиндров ограничителей хода и др. 

В большинстве случаев гидроудар – явление нежелательное. Кратковремен-

ные повышения давления при гидроударах могут приводить к разрушению 

гидравлической системы. Процессы изменения давления при гидроударах во 

многих случаях являются высокочастотными, что затрудняет их регистра-

цию и изучение. 

Наибольший вклад в исследование гидравлического удара внес профес-

сор Н. И. Жуковский. Наиболее опасным, с точки зрения уровня повышения 

давления, является прямой положительный полный гидроудар. Важной ха-

рактеристикой гидроудара является фаза, представляющая, по сути, время 

полупериода процесса колебаний давления. 

Цель данной работы – разработка и создание стенда для эксперимен-

тальных исследований гидроудара. В состав разработанного стенда входят: 

шестеренный насос (НШ10-3), предохранительный клапан (БГ 54-32), на-

порный фильтр, двухлинейный регулятор расхода (МПГ 55-22), двухпозици-

онный четырехлинейный гидрораспределитель с электромагнитным управ-

лением, гидробак, система трубопроводов. Для привода насоса используется 

трехфазный асинхронный электродвигатель (мощность 2,2 кВт, частота вра-

щения – 1410 об/мин). 

Информационно-измерительная система стенда включает: скоростной 

расходомер, электронный секундомер, манометр, электронный датчик дав-

ления с аналоговым выходом. Регистрация процесса изменения давления 

осуществляется с помощью электронного осциллографа. Гидроудар на соз-

данном стенде возникает в результате кратковременного перекрытия сечения 

трубопровода с помощью гидрораспределителя, управляемого от специаль-

ного устройства, позволяющего изменять частоту и скважность процесса 

управления электромагнитом распределителя. Управление распределителем 

в многократно повторяемом режиме «открыто»-«закрыто» позволяет ото-

бражать исследуемый процесс изменения давления в сечении перед распре-

делителем на экране осциллографа. 

Использование созданного стенда позволяет проводить на различных 

режимах исследования гидравлического удара.  
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The task of video processing is one of the most difficult tasks. Especially 

acute is the processing videoreceived from tracking systems. This may be security 

systems, quality control systems in the production, systems tracking the stream of 

cars. In the case of traffic the detector will identify violations of traffic rules and 

the facts of road accidents. 

At presentvarious methods of motion detection are used: methods offrame 

(background) subtraction, gradient methods. Background subtraction methods split 

the video stream into individual frames and subtract background (previous frame) 

from each of the received frame. The first frame of the video sequence is selected 

as background frame. This method has several limitations. If the motion (like trees 

in the wind) is always present in the video, then this motion will be detected as 

false. One more problem is the existence of the shadows of fixed objects. 

The most promising direction is the use of neural networks for video 

processing. Neural networks – are mathematical models and their software or 

hardware implementation, built on the principles of organization and functioning 

of biological neural networks – networks of nerve cells of the organism. There are 

different types of neural networks: Perceptron Rosenblatt, spline model Khaki-

mov, multilayer perceptron, etc. In my research, the use of a spiking neural net-

work is proposed. 

Unlike traditional neural networks, spiking networks do not transmit informa-

tion in the form of the mean value of the neural activity, but through a sequence of 

pulsed signals. Output of the neuron consists of short electric pulses (also called 

action potentials or spikes). Since all of the generated pulses have approximately 

the same shape, then the information is not contained in the form of pulses, but in 

their amount and time of occurrence. 

The proposed approach for the detection and selection of moving objects is 

an attempt to mimic the human eye ability to identify rather quickly moving ob-

jects and to surpass the existing deterministic methods in the rate of the selection 

of the moving objects and to save computational resources. The motion detector 

based on this approach can find good use in digital video processingas a software 

module. 

The elements of spiking neural networks can be implemented in hardware or 

software using modern technology of parallel computing based on GPU.  

  




